

## DECLARACION SOBRE FIEBRE AFTOSA

La Sociedad de Medicina Veterinaria del Uruguay, frente a la situación actual de la Fiebre Aftosa y su campaña de lucha, habiéndose tomado el tiempo suficiente para que el manejo público del tema retomara la objetividad necesaria para una consideración ecuaníme, plantea a las autoridades, a los sectores involucrados y a la opinión pública en general:

1. Que el progresivo deterioro de la campaña de lucha contra la Fiebre aftosa se materializó con el desmantelamiento de DILFA, la disminución de los recursos asignados a la campaña, la insuficiencia de las acciones de control e investigación de campo, así como de educación sanitaria, que restó la participación activa de los productores en la campaña.
2. Que una vez más resulta evidente que la vacuna es la herramienta básica de la campaña, habiendo demostrado su calidad en los controles e incluso, durante la presente epidemia; no obstante no existe un sistema de control de la aplicación de la vacuna en el campo.
3. Que el cambio de estrategia en los períodos de vacunación contra la fiebre aftosa, operado desde 1983 y decidido en el marco de una política coyuntural, sin el suficiente aval técnico-científico, aparece como responsable de la disminución de los niveles de protección contra la enfermedad, en un período históricamente caracterizado como de alto riesgo.
4. Que el desabastecimiento de vacuna que se agravó en el último período de vacunación, obedece a una política de comercialización —fijación administrativa del precio de venta al público— que desestimula la distribución, debiendo el Estado asegurar un correcto abastecimiento de la misma.
5. Que los servicios de Campo de la Dirección General de los Servicios Veterinarios, a pesar de los escasos recursos humanos, económicos y materiales que le han sido asignados, actuaron concientes de la responsabilidad que les compete en la materia, integrados con los profesionales de ejercicio liberal.
6. Que faltó celeridad en la información de la situación sanitaria de la región, específicamente por parte de la Argentina, lo que hace evidente la necesidad de una mayor coordinación regional; a la vez que señala la falta de información sobre la evolución de la situación nacional, hacia todos aquellos sectores involucrados en la campaña.
7. Que mientras no se corrijan los errores señalados y las deficiencias anotadas, se mantendrán las condiciones que permitan el rebrote epidémico de fiebre aftosa.
8. Que consecuente con su propuesta, oportunamente formulada, de una atención integral a los establecimientos pecuarios, la Sociedad de Medicina Veterinaria del Uruguay reclama el diálogo que permita instrumentar las mejores formas de integración de la profesión, a la campaña de lucha.

Montevideo, Julio de 1987.